
ДОРОГИЕ ТОВАРИЩИ!
19 октября 1980 года исполняется 60 лет со дня 

подписания В. И. Лениным декрета об образова
нии Уральского политехнического института в сос
таве Уральского университета. За прошедшие годы 
УПИ вырос в крупный ведущий вуз страны. За вы
дающиеся успехи в подготовке, воспитании инже
нерных кадров и развитие научных исследований 
он награжден орденом Трудового Красного Знаме
ни и неоднократно награждался переходящими 
Красными знаменами.

С большим воодушевлением работает коллектив 
нашего института в год своего 60-летия. Для народ
ного хозяйства страны в этом году подготовлено 
3700 специалистов, а всего за 60 лет— более 92000  
инженеров. Важные исследования проводят ученые 
института. Экономический эффект от внедрения за
конченных НИР только за 9 месяцев составил 23,9  
миллиона рублей. Улучшилась успеваемость и каче

ство учебы студентов. В третьем трудовом семест
ре студенческие строительные отряды освоили выше 
7 миллионов рублей капиталовложений, убрано око
ло 3,5  тысячи гектаров картофеля и овощей. Ра
бочие и служащие института много сил приложили 
к хорошему обеспечению учебно-наунного процесса 
в 61-м учебном году в истории института.

Сердечно поздравляем весь коллектив института 
со славным юбилеем и надеемся, что студенты и 
сотрудники приложат все силы для успешного вы
полнения заданий 10-го пятилетнего плана и дос
тойной встречи XXVI съезда КПСС, ознаменуют от
крытие съезда новыми; успехами в учебной, науч
ной, идейно-воспитательной работе.

РЕКТОРАТ, ПАРТИЙНЫЙ КОМИТЕТ, 
КОМИТЕТ ВЛКСМ, ПРОФКОМ.
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17 января 1939 г. О  ЧЕМ П И С А Л  « З И К »
Экзаменационная сес

сия в Уральском инду
стриальном институте 
идет полным ходом. На 
13 января сдано 56 про
центов полагающихся по 
плану экзаменов. Веду
щую роль по успеваемо
сти занимают члены 
ВКП(б), имеющие 66,3 
процента повышенных 
оценок, затем идут бес
партийные студенты — 
64,6 процента, и на треть
ем месте стоят члены 
ВЛКСМ — 63,8  процен
та.

6 марта 1939 г.
В честь XVIII съезда 

ВКП(б) научные работ
ники нашего института 
развернули широкое со
циалистическое соревно
вание за лучшую учебно
педагогическую и науч
но - и с с л е д о в а т е л ь с к у ю  
работу.

Работники кафедры 
«Технологии машино
строения» (зав. кафед
рой профессор М. Л. 
Ш ахрай) в порядке техни
ческой помощи заводам

имени Воровского и «Ме
таллист» разрабаты ва
ют и внедряют в цехах 
улучшенные технологи
ческие процессы.

Кандидат технических 
наук Н. М. Лапотышкин 
готовит книгу «Особенно
сти горячей механиче
ской и термической обра
ботки быстрорежущей 
стали»...

Декан инженерно-эко
номического ф акульте
та А. Я. Сычев подготав
ливает к печати первый 
выпуск трудов ф акуль
тета.

24 марта 1945 г.
Год, как в жилищно

бытовом отделе институ
та Д. С. Ж еваховым про
водятся политзанятия. 
Людей привлекает про
стота, ясность речи бе
сед. Дмитрию Сергееви
чу иногда говорят: «При
дет время, и вы на оче
редной политинформации 
скажете: «Товарищи!
Война окончена. По
здравляю  вас!». А он от
вечает: «Это будет моя
самая лучш ая политин
формация!»

ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН . еВЕШШШШИ
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О чем писал «ЗИК» 
21 июня 1947 года

Согласно приказу 
министра высшего об 
разования, с 1 сентяб 
ря происходит объеди 
нение Нижнетагиль 
ского индустриального 
и нашего институтов,

В коллектив УПИ 
вливается 190 студен 
тов механического и 
110 металлургического 
факультетов Тагиль
ского института.

5 октября 1950 года
В 1949 году студен

ческое научно-техниче
ское общество имело 
47 кружков, в этом 
48.

В прошлом году в 
работе кружков прини
мало участие 850 че- 
'ловек, а в 1950-м — 
1800 студентов.

На городском смот
ре в этом году НСО ин 
ститута представило 
120 работ, в 1949-м 
на смотре было только 
26 рабо^ студентов.

1384 научно-иселе 
довательские работы 
проведены круж ковца
ми нашего института 
за период 1949/50 го 
дов.

30 октября 1950 года
В воскресенье сос

тоялась эстафета име 
ни газеты «Уральский 
рабочий». Команда на 
шего института одер
жала на этих соревно
ваниях блестящую по 
беду, установив новый 
городской рекорд.

7 ноября 1950 года
Тепловой работой 

печей Серовского ме
таллургического заво
да заинтересовался ас
пирант кафедры газо- 
печной* теплотехники 
Ю рий Ярошенко. Все 
экзамены он сдает на 
«отлично». Много за
нимается обществен
ной работой.

15 октября 1951 года
В актовом зале со

стоялось вручение ор
денов и медалей боль
шой группе сотрудни
ков института, награж 
денных за безупречную 
долгую -работу. 6 чело
век получили орден 
Ленина: А. А. Горш
ков, С. В. Дудин, С. Г. 
Мокрушин, Н. С. Слу- 
нов, Д. И. Сучков, 
Н. А. Тананаев; 20 — 
ордена Трудового 
Красного Знамени; 
39 — о<рден «Знак 
Почета». Медалями 
«За трудовую доб
лесть» награждены 27 
человек.

Н А КАНУНЕ празд
нования шестиде
сятилетнего юби

лея старейшего ф акуль
тета УПИ наш корреспон
дент Е. Либина встрети
лась с деканом Мт В. А .  
Деревянкиным.

— Валерий Александ
рович, с какими результа
тами встречают металлур
ги свой праздник?

— В этом году ф акуль
тет подготовил 533 ин
женера. 411 студентов 
учатся на «хорошо» и
«отлично». А 101 —
только на «отлично». 
Трое сотрудников нашего 
факультета защитили док
торские диссертации.

Ожидаем, что общая
экономическая эф ф ектив
ность от внедрения в про
мышленность результатов 
научно - исследовательских 
работ будет не менее 4,6 
рубля на рубль затрат, в 
том числе фактическая — 
не ниже 1,9 рубля на 
рубль затрат.

— Наверняка, для мно
гих студентов вашего фа
культета его шестидесяти
летие будет семейным 
праздником. Ведь боль
шинство из них — потом
ственные металлурги, по
работавшие уж е на заво
дах...

— Да, из зачисленных 
на наш факультет только 
в этом году 63,1 процента 
составляют рабочие и де
ти рабочих. Главный эф
фект этого явления даже 
не в процентах успевае
мости, а в отношении к 
порученному делу во вре
мя работы на предприя
тии. Такие люди состав
ляют ядро технической 
интеллигенции промыш
ленности — руководящих 
кадров.

— Еще двадцать лет 
назад И. Я. Тарновский, 
профессор, доктор техни
ческих наук, возглавляв
ший научное направление 
по применению энергети
ческих принципов в обра
ботке металлов давлени
ем, высказал мнение, что 
в институте необходимо 
готовить специалистов, 
которые будут удовлетво
рять требованиям, по 
крайней мере, ближайших 
15 — 20 лет. Определен
ный ученым срок сегод-

Рассказываем о ф акультетах,
ня уж е истекает. И что 
же?

— П рактика показала, 
что снабдить специалиста 
знаниями на 'последую
щие 20 лет, к сожалению, 
невозможно. Вспомните 
крылатое выражение: 
«студент — не сосуд...»

Нужно научить специа
листа постоянно учить
ся — в этом главная за
дача вуза. в

— У металлургов бога
тые традиции в учебно-

кафедры металловедения 
Ю. JI. Кириллова.

Сотрудники ф акульте
та подготовили и издали 
18 учебников, 218 моно
графий, около 200 учеб
ных пособий, конспектов 
лекций.
, Особенно успешно и 
плодотворно издатель
скую деятельность под
держивают коллективы 
кафедр «М еталлургиче
ские печи», «Обработка 
металлов давлением»,

ловлена тем, что с первых 
лет сущ ествования ф а 
культет ее поддерживает 
и укрепляет. В последние 
годы на смену мелким 
Н И Р пришла комплекс
ная тематика, выполняе
мая по постановлениям 
правительства, координа
ционным планам ми
нистерств и ведомств. В 
настоящее время в стадии 
утверждения находится 
комплексная программа 
«Уральский энерго-метал-

СМЕНА РАСТЕТ ДОСТОЙНАЯ!
методической и лектор
ской работе. В СССР нет 
ни одного специалиста по 
тяжелым цветным метал
лам, который бы не учил
ся по книгам академика 
АН КазССР В. И. Смир
нова. Блестящим лекто
ром и замечательным пе
дагогом был, по воспоми
наниям его учеников, и 
профессор И. А. Соколов, 
стоявший у истоков обра
зования факультета. Как 
эти традиции продолжа
ются сегодня?

— Этот вопрос и по 
содержанию и по форме 
многоплановый.

Общеизвестно, что ос
новная форма учебного 
процесса — лекции. Все 
остальные виды учебного 
процесса — углубление 
или закрепление материа
ла, полученного на лек
ции. Любой вузовский р а 
ботник — лектор. Однако 
из числа моих коллег я 
все ж е могу выделить, 
как особо уважаемых лек
торов — заслуженного 
металлурга РС Ф С Р, про
фессора, .доктора техни
ческих наук, заведующего 
кафедрой металлургии 
легких металлов С. И. 
(Кузнецова: лауреата Го
сударственной премии 
СССР, профессора, док
тора технических наук, 
заведующего кафедрой 
термообработки и физики 
металлов М. И. Гольд
штейна и кандидата тех
нических наук, доцента

«М еталлургия тяж елых 
цветных металлов». Кни
ги этих коллективов явля
ются законополагающими 
в соответствующих отрас
лях науки и техники. Од
нако пока наиболее высо
кую оценку — Государ
ственную премию УССР 
получил только учебник 
«М еталлургия стали», на
писанный коллективом ав
торов. В числе соавто
ров, удостоенных почет
ного звания лауреата Го
сударственной премии 
УССР, — профессор, док
тор технических наук 
П. В. Умрихин.

— Но учеба в институ
те неотделима от научной 
деятельности...

— В настоящее время 
возможности привлечения 
студентов к научно-иссле
довательской работе воз
росли, их участие в С Н Т О  
приобрело массовый х а
рактер. На факультете 
развивается система 
НИ РС, охватывающая 
студентов всех курсов 
многообразными формами 
работы в рамках учебного 
и внеучебного времени.

В результате только за 
1979/80 учебный год сту
денты выполнили 429 ре
альных дипломных проек
та, за 19 7 6 — 1979 годы 
получили 44  авторских 
^свидетельства и  опубли
ковали результаты  своих 
исследований в 537 ста
тьях, тезисах и докладах. 
Связь Студенческой н ау 
ки с производством обус-

лургическии комплекс», в 
выполнении которой УПИ 
будет головной организа
цией по Минвузу РСФ С Р.

— В нашем институте 
имеется одна именная 
стипендия в честь извест
ного русского металлурга 
П. П. Аносова. Кому она 
назначена и за что?

— Студенту группы 
Мт-450 Е. Мосунову. Он 
учится на «отлично», при
нимает участие в общест
венной жизни и успешно 
занимается 'научно-иссле
довательской работой.

А  на четвертом курсе пе
ред стипендиатом постав
лена задача наряду с ре
шением технологических 
вопросов выполнить тео
ретическую проработку 
по теме «Расчетная оцен
ка кинетики плавления 
металла в условиях элек- 
трошлакового процесса».

— Какие качественные 
перемены произошли на 
ваших глазах со студен- 
том-металлургом?

— С металлургическим 
факультетом УПИ я свя
зан 30 лет.

Сегодняшний молодой 
человек более информиро
ван, чем его предшествен
ник тридцатилетней дав
ности.

Комсомольская органи
зация факультета уже не 
первый год награждается 
переходящим Красным 
знаменем за лучшую по
становку комсомольской 
работы. По научной рабо

те, по достижениям в тру
довом семестре, по худо
жественной самодеятельі- 
ности, по оборонно-массо
вой спортивной работе 
студенты-металлурги тра
диционно занимают места 
в числе призеров инсти
тута. За последние 10 лет 
на факультете подготов
лено свыше 30 мастеров 
и кандидатов в мастера 
спорта. Среди них — чем
пионы страны В. Буш ма
нов и В. Кунцевич.’ Каж
дый выпускник ф акульте
та — значкист ГТО.

— До сих пор метал
лурги упорно конструиру
ют эмблему факультета 
из набора таких атрибу
тов, как разливочный 
ковш, длинной и широкой 
струи металла, оолака 
брызг и моря искр на фо
не агрегатов бротозавров. 
А  какой сегодня, по ваше
му мнению, она должна 
быть?

— Существующая эм
блема действительно ус
тарела. Ведь за 60 лет 
многое изменилось. Се
годня мы изучаем про
цессы, происходящие на 
электронном уровне, в 
жизни освоено прямое 
восстановление металлов, 
их электронно-лучевая 
плавка и рафинирование, 
непрерывная разливка и 
обработка металлов и 
сплавов, а эксперимен
тальные лаборатории пе
ренесены на орбитальную 
станцию в космическое 
пространство.

Я давно уже пытаюсь 
убедить коллег, что эм
блема факультета должна 
звать вперед, содержать 
символ конечных дости
жений. Она непременно 
должна включать краткое 
наименование института и 
факультета, символы ме
таллов сегодняшнего и 
завтрашнего дня, глубин
ных процессов, в атоме и 
современное использова
ние металла в передовой 
космической технике.

— Спасибо вам за со
держательную беседу. 
Поздравляем с праздни
ком!

...Большая аудитория ме
ханического факультета за
полнилась в этот день не
обычно «взрослыми», со
лидными людьми. Глядя на 
Лих, (преподаватели кафед
ры технологии машино
строения, сидящие за тор
жественно покрытым зеле
ным сукном столом, с ва
зой цветов посредине, на
пряженно (всматривались в 
серьезные, внимательные 
лица, пытаясь угадать в 
них тех студентов, которые 
20  лет назад защищали 
свои дипломные проекты.

Поначалу все держались 
(немного скованно. Но по
сле нескольких выступле
ний кто-то из зала пред
ложил: «Пусть каждый
встанет, 'назовет себя и 
ркажет, чем сейчас зани
мается. Награды и звания 
называть інѳ обязательно!».

Предложение понрави
лось, и публика оживилась. 
Засверкали глаза, лица оза
рились улыбками, аудито
рия помолодела, все узна
ли друг друга —  и снова 
стали студентами. И те из 
преподавателей, кому по
счастливилось вместе с ка
федрой прожить эти двад
цать лет, вспомнили своих 
питомцев, их успехи и не
удачи, лучшие и средние 
дипломные проекты и ра
довались ответам: —  рабо
таю начальником цеха на 
заводе..., руководитель- 
КіБ.., ведущий технолог.., 
главный инженер.., конст
руктор НИИ.., преподава
тель вуза... Каких только 
мест работы и должностей 
не называли. А  в институте

все получили единое обра
зование.

И и ев ол ь н о п одумал о с ь : 
«Хороша наша специаль
ность! Какие возможности 
дает для развития творче
ской личности. Было бы 
желание работать —  всего 
можно достигнуть».

Вспомнились и те , іс кого 
начиналась в УПИ наша 
специальность и наша ка
федра.

Профессор Шахрай — ор
ганизатор кафедры и ру
ководитель первых выпуск
ников 1934 года. Умное, 
приветливое лицо, глаза с 
чуть заметной лукавинкой, 
(внимательно изучающие и 
оценивающие собеседника, 
великолепная эрудиция и 
широта мышления, умение 
далеко вперед предвидеть 
развитие техники —  таким 
помнят Михаила Лывовича 
его ученики —  бывшие 
студенты и ветераны ка
федры и факультета.

20  лет руководил каф ед
рой профессор М. Л. Ш ах
рай. С  начала образования 
ее  коллектив тесно сотруд
ничал с заводами Урала, 
участвовал в проектирова
нии механических и сбо
рочных цехов, разработке 
Прогрессивін ых техн ол оги-
ческих процессов. Этому 
способствовал приход на 
ка федру в ысо кокв а ли фи ци- 
роіванных инженеров с 
большим опытом творче
ской работы в промышлен
ности и проектных органи
зациях —  Ивана Ивановича 
Боровских, Ивана Сергееви
ча Солонина. Они энергич
но взялись за изучение и

научное обобщение опыта 
передовых заводов, поло
жили начало серьезной на
учной работе. В конце 40-х 
и начале 50-х годов появи
лись первые крупные пе
чатные работы сотрудни
ков кафедры . Это —  моно
графия профессора М. Л. 
Шахрая «Передовые тех
нологические процессы в 
машиностроении», вышед
шая двумя изданиями и 
много лет служившая от
личным пособием для сту
дентов и руководством для 
заводских инженеров, кни
га доцента И. И. Боровских 
«Подготовка производства 
при многостаночной рабо
те», не потерявшая практи
ческого значения до насто
ящего времени.

Многое сделал для со з
дания фундаментального 
курсаі технологии машино
строения И. С. Солонин. 
Впоследствии он впервые в 
СССР создал оригинальный 
курс математической ста
тистики в технологии маши
ностроения, введенный за
тем, по примеру УПИ, в 
учебные планы многих ве
дущих вузов страны. Им 
написан ряд  книг и учеб
ных пособий по этому кур
су, заслуживших признание 
студентов, инженеров и на
учных работников в нашей 
стране и за рубежом. Ве
дущий методист кафедры 
и факультета, неоднократно 
удостоенный звания лучше
го руководителя курсового 
и дипломного проектирова
ния УПИ, доцент, к . т. н. 
И. С. Солонин создал це
лый ряд ценных пособий

по курсовому И ДИПЛОМНО
МУ проектированию, по 
ку р су тех н оло гии маш и н о- 
строения, которыми руко
водствуются студенты и 
преподаватели специаль
ности.

Все годы коллектив ка
федры пополнялся, в ос
новном, за счет опытных 
заводских инженеров, а 
частично лучшими выпуск
никами специальности. Сре
ди ветеранов кафедры —  
доцент, к. т. н. Наталья 
Ивановна Коновалова, ра
нее работавшая начальни
ком цеха крупного инстру
ментального завода. Чело
век неиссякаемой энергии 
и трудолюбия, активный 
член КПСС, она отдавала 
все силы, знания и боль
шой инженерный и жиз
ненный опыт развитию ка
федры и факультета. Ей 
впервые поставлен, усовер
шенствован, оснащен тех
ническими средствами и 
лабораторными работами 
курс проектирования ста
ночных при сп ос о бл ени й.
Многие годы она образцо
во выполняла обязанности 
ученого секретаря каф ед
ры, совмещая их с боль
шой учебной, научной и 
общественной работой. И 
сейчас, когда состояние 
здоровья не позволяет На
талье Ивановне работать в 
институте, она для всех со
трудников кафедры остает
ся душой коллектива, ее 
непременным членом и 
полноправным участником 
новых успехов и достиже
ний.

М Ы -
В 1955 г. кафедру воз

главил доцент, к. т. н. 
Александр Александрович 
Спиридонов, прошедший 
большую производственную 
школу в самолетостроении, 
в том числе —  в должно
стях начальника цеха и за
местителя, главного техно

лога завода. Он многое 
сделал для развития лабо
раторной базы кафедры, 
организации серьезных на
учных исследований; им 
основано новое направле
ние в упрочняющей техно
логии. Продолжая тради
ции развития теории точно

сти изделий машинострое
ния, заложенные на кафед
ре работами доцентов 
И. С. Солонина, А. А . Спи
ридонов развил курс маг 
тематической статистики в 

т ехн о л оігии м ашин остро е--
ния, опубликовал в 1975 г. 
совместно с Н. Г. Василье
вым две книги, посвящен
ные планированию экспе
римента при исследовании 
и оптимизации технологи
ческих процессов. Эти кни
ги стали учебными пособи
ями для студентов-техноло- 
гов и получили признание 
на заводах и во многих 
высших учебных заведени
ях.

Большой вклад в разви
тие лабораторной базы ,по
становку новых курсов, 
подготовку научных кад
ров внес Сергей Иванович



ровесниках института
ОТ АВТО РА: Что такое 

в УПИ химфак? — 
спросят непосвящен

ные в братство уральских 
политехников. И любой 
прежде всего назовет две 
фамилии: И. Я. Постовіского 

■и С. И. Макрушиіна. Попробу
ем через научную биогра
фию Исаака Яковлевича 
передать историю химфа
ка. Это не будет строго 
научным исследованием — 
просто мозаика журналист
ских впечатлений. И боль
шое спасибо! —  профессо
ру 3. В. Пушкаревой за 
некоторые материалы по 
истории факультета, пере
данные в наше распоряже
ние.

С Исааком Яковлевичем 
Постовским встретиться
нам пришлось недавно. Раз
говор был весьма разнооб
разный. Как-то к слову при
шлось упомянуть о нашем

площади. Сейчас там вто
рой учебный корпус Сверд
ловского горного института. 
Для размещения студентов 
и преподавателей отвоева
ли несколько купеческих 
особняков в разных частях 
города. Но их не хватало. 
Там не жили, а ютились.

Несколько штрихов об
становки того года. В ок
тябре заключен предвари
тельный мир с Польшей и 
Финляндией. В ноябре раз
громлен Врангель. На Даль
нем Востоке ждут удобного 
случая для нападения поч
ти 175 тысяч японских сол
дат. Около 50 тысяч бан
дитов орудуют только на 
Украине. «Правда» тогда 
выходила на двух полосах. 
Первая полоса —  меж ду
народные новости и поло
жение на фронтах. Вторая— 
вверху постоянный заголо
вок «На бескровном фрон-

таллургический факуль
тет был лучше всего обес
печен преподавателями. 
Среди них —  доценты 
С. Г. Мокрушин и И. Я. 
Постовский (неужели они 
когда-то были доцентами?1 
Даже не верится...). В лек
циях молодых ученых хим
фака наука излагалась на 
самом новейшем уровне. К 
этим же годам (1926— 1928 
годы) относятся первые ис
следования И. Я. Постов- 
ского —  уральских углей, 
уральской нефти. Жил Иса
ак Яковлевич там же, где 
и работал, —  в рабочем ка
бинете кафедры.

Среди первых студентов 
будущего академика — из
вестные ныне В. Г. Плюс- 
нин, Г. И. Чуфаров.

Теперь приведу одну 
цифру: в 1934/35 году УПИ 
(тогда он назывался инду
стриальным — УИИ. Отсю-

одна из лучших & СССР 
лабораторий органической 
химии.

Мне кажется, одно свя
зано с другим напрямую— 
в те годы химики часто вы
ходили в число призеров 
межфакультетской спарта
киады УПИ. И вместе со 
всеми сдавал нормы ГТО 
профессор И. Я. Постов
ский. \

Он tjaK-то раз, не побо
юсь сказать, с удовольст
вием вспоминал, как пры
гал в воду с вышки, не ус
пев научиться плавать 
(прыжки в воду были ча
стью комплекса ГТО).

Грянула Великая Отечест
венная... Как и все студенты 
УПИ, химики рвались на 
фронт. Из иных групп доб
ровольцами уходила поло
вина состава. Уходили и 
преподаватели. Оставшие
ся работали за двоих.

Поистине героически тру
дились ученые химфака 
УПИ во главе с И. Я. Пос
товским по организации 
производства медицинских

только хим ики-соль...
будущем — наших детях. 
И академик гордо и весе
ло сказал: «Я уже пра
дед...».

Четвертое поколение уче
ников И. Я. Постовского 
вступает в науку. Несколько 
заметок на память. У ака
демика диплом доктора на
ук номер 00006, аттестат 
профессора номер 00020 , 
удостоверение академика 
номер 432. Пока «профес
сия» академика в нашей 
стране вторая по редкости 
после космонавтов.

Заведующим кафедрой 
И. Я. Постовский стал в 
28 лет. Сама кафедра орга
нической химии образова
лась в 1920 году. Первым 
ее заведующим был про
фессор H. Н. Рогаткин и 
называлась она тогда «ка
федра сухой перегонки 
древесины». Лабораторны
ми столами служили столы 
из монастырской трапез
ной — им только нарасти
ли ножки.

Сам химфак тогда рас
полагался в здании быв
шего женского епархиаль
ного училища на Щепной

те» и подборки статей о 
восстановлении транспорта, 
о борьбе с голодом, с 
безграмотностью, со спе
куляцией. 20 тысяч! Во 
столько раз возросли к 1920 
году цены на рынке на 
предметы потребления по 
сравнению с 1913 годом. 
На месячную зарплату ра
бочий мог купить поллитра 
молока, 400 граммов хле
ба и столько же мяса. Не 
больше... На заседании Со
вета Обороны обсуждается 
один из вопросов —  как 
увеличить заготовку лап
тей для армии. Все это бы
ло следствием войн, интер
венции, разгула бандитизма.

В 1920 году Екатеринбург 
был совсем недавно осво
божден от белогвардей
цев. На химфаке дефици
том было все. Дрожали над 
каждой крупицей реактива, 
каждой колбой и пробир
кой. За случайно разбитый 
химический стакан были 
такие громовые «разно
сы», что бывшие студенты 
вспоминают их даже через 
полвека.

К 1926 году химико-ме

да, кстати, и название на
шей газеты) по заданиям 
промышленности выполнял 
работы на сумму 400 ты
сяч рублей. Для сравнения: 
в последние годы еж егод
ный объем хоздоговорных 
работ на кафедре физиче
ской и коллоидной химии 
(заведующий кафедрой 
Г. А . Китаев) составляет 
500 тысяч рублей.

Несколько фактов из ис
тории химфака 30-х годов:

— В 1936/37 году И. Я. 
Постовский вместе с Л. Н. 
Г ал д ырев ым оин-те з и р у ют 
сульфидин. Сегодня суль
фидин, можно уверенно 
сказать, почти каждый из 
нас хоть раз да глотал по 
необходимости.

—  В 1935 году за реше
ние крупных народнохозяй
ственных задач и подготов
ку инженерно - техниче
ских кадров приказом О рд
жоникидзе С. Г. Мокрушин 
был премирован легковой 
машиной.

— В 1939 году академик 
Н. Д. Зелинский, посетив 
лабораторию И. Я. Пос
товского, отметил, что это

препаратов: сульфидина,
стрептоцида, норсульфазо
ла на Свердловском фар
мацевтическом заводе. 3. В. 
Пушкарева, Б. Н. Лундин, 
И. П. Беднягина и другие 
сутками не уходили с за
вода. Тысячи жизней совет
ских воинов были спасены 
благодаря их самоотвер
женной работе.

В послевоенные годы 
И. Я. Постовскому поруча
ется ответственнейшее пра
вительственное задание — 
синтезировать новый вид 
смазочных материалов. За
дание им было выполнено 
блестяще. До сих пор 
«смазка УПИ», как пред
почитает называть ее ака
демик, выше мировых стан
дартов. За выполнение это
го задания Исаак Яковле
вич был награжден орде
ном Ленина.

В 1949 году вместе с дру
гими учеными химфака 
И. Я. Постовский оказал по
мощь в становлении физи
ко-технического факульте
та —  с первых дней его 
организации.

В 1951 году за безуп

речную работу орденами и 
медалями была награжде
на большая группа ученых 
УПИ. Среди получивших 
высшую награду — орден 
Ленина — были два про
фессора химфака: С. Г.
Мокрушин и Н. А . Тананаев.

Вторую Государствен
ную премию получил и 
И. Я. Постовский. Он про
должал свои работы по 
синтезу новых биологиче
ски активных соединений. 
Вместе с H. Н. Верещагиной 
были синтезированы тыся

чи  препаратов. После кро
потливых испытаний ряд со
единений с противотуберку
лезным действием вошли в 
медицинскую практику.

Серьезные работы про
водятся в эти годы и на 
других кафедрах химико
технологического факуль
тета : общей химии, анали
тической химии, технологии 
электрохимических произ
водств.

Еще более широким 
фронтом развернули свои 
исследования в 60— 70-х го
дах ученые химфака.

Перечислить их все под
робно невозможно в рам
ках газетной статьи. Значи
мость этих исследований 
для народного хозяйства 
очень высока. За участие, 
например, в создании уста
новки для опреснения мор
ской воды заведующий ка
федрой процессов и аппа
ратов химической техноло
гии Ф . П. Заостровский 
удостаивается звания лау
реата Ленинской премии.

В 1970 году избирается 
академиком И. Я. Постов
ский.

Еще в тридцатых годах 
он проводил работы по по
лучению жидкого топлива 
из низкосортных углей. В 
семидесятые годы, в связи 
с нефтяным и энергетиче
ским кризисами, ценность 
этих исследований вновь 
резко возрастает. Исаак 
Яковлевич обладает даром 
истинного исследователя — 
интуитивно предугадывать 
перспективу на много лет 
вперед.

Не зря при его активном 
участии организованы три 
научно - исследовательских 
учреждения, 69 его учени
ков защитили ^кандидатские 
и семь человек — доктор
ские диссертации.

ю. оло.

ТЕХНОЛОГИ
Самойлов, заведовавший 
/кафедрой с 1961 по 1974 
год (ныне —  профессор 
кафедры), пришедший в 
УПИ с Уралмаш завода, где 
он работал со времени ос
нования, пройдя нелегкий 
путь от мастера до главно
го йнженера этого круп
нейшего предприятия. В 
грозные годы Великой 
Отечественной войны, ко
гда славный коллектив ра
бочих и инженеров завода 
в .немыслимо короткие сро
ки освоил и обеспечил вы
пуск знаменитых «трид
цатьчетверок», С. И. Са
мойлов возглавлял коллек
тив инженеров завода, обе- 
сп ечмвшмх техн ологическую 
подготовку и изготовление 
танков и самоходных ору
дий. А  когда отгремели 
победные залпы, С. И. Са
мойлов, ставший главным 
инженером, с энтузиазмом 
взялся за выпуск мирной 
продукции. Его высокие за
слуги перед страной отме
чены боевым орденом 
Отечественной войны I сте
пени, четырьмя трудовыми 
орденами и Государствен
ной премией.

По инициативе С. И. Са
мойлова, благодаря его ки
пучей энергии и настойчи
вости была создана лабо
ратория автоматизации тех
нологических процессов, 
оснащенная станками с

числовым программным уп
равлением, а затем —  вы
числительная лаборатория, 
используемая студентами и 
н а у чн ыми р  а/б отн и ка м и
многих кафедр. Образцо
вое содержание и эф ф ек
тивное использование обо- 
руд о в ан и я в ы ч и спител ь,н о й 
л аб о р ат о р им об еоп е чи в а ет- 
ся благодаря высокой от
ветственности и энтузиаз
му ее начальника Бориса 
Ивановича Пребнева, поль
зующегося непререкаемым 
авторитетом среди студен
тов, научных работников и 
соискателей ученых степе
ней, которыім Борис Ивано
вич, не считаясь со време
нем, бескорыстно помогав 
ет. В год 60-летия УПИ ла
боратория пополнилась уп
равляющим вычислитель
ным комплексом третьего 
поколения СМ-4. После 
ввода его в эксплуатацию 
студенты специальности бу
дут осваивать средства ав
томатической подготовки 
технологии и программ для 
самых современных стан
ков с числовым програм
мным управлением, овладе
вать методами непосредст
венного автоматического 
управления технологиче
скими процессами.

Среди представителей 
старшего поколения ка
федры — доценты А . В.

Коваленко, в годы войны— 
танкостроитель, один из ве
дущих инженеров завода, 
В. М. Смирнов, ветеран 
УЗТМ, в течение несколь
ких лет — директор Ала- 
паевскоіго станкозавода, на
гражденные за работу в 
пром ы шл ѳнн ости о рд ен а м и 
и медалями СССР.

Работники кафедры неиз
менно следуют наказу ос
новоположника науки тех
нологии машиностроения 
д. т. н., профессора Алек
сандра Павловича Соколов
ского, который подчерки
вал, что технология маши
ностроения зародилась в 
цехе и не должна поры
вать связи с ним. Вся на
учная деятельность, кур
совое и дипломное проек
тирование на каф едре под
чинены насущным задачам 
и перспективным пробле
мам прои эв одств а. Бол ь - 
шин ств о преподавателей 
ведет пропаганду научно- 
технических знаний в уни
верситете технологов, уни
верситете новаторов про
изводства, активно работа
ет в НТО Машпром, обще
стве «Знание».

Наличие квалифицирован
ных научных работников и 
необходимой лабораторной 
базы позволяет кафедре 
успешно вести актуальные 
научные исследования, в 
том числе с участием сту
дентов и внедрять их ре
зультаты в производство. 
Достигнутый экономиче

ский эффект от внедрения 
за последние 5 лет превы
шает 1 млн. рублей.

К наиболее перспектив
ным исследованиям кафед
ры последних лет можно 
отнести разработку, иссле
дование и внедрение на 
п / о «Пн ев м остр о й машин а » 
системы статистического 
управления качеством про
дукции. Эта работа выпол
няется группой научных ра
ботников, возглавляемая 
В. Б. Федоровым и С. И. 
Солониным. На многих 
предприятиях страны внед
рены работы кафедры в об
ласти упрочняющей техно
логии, выполненные прд ру
ководством А . А . Спиридо
нова и А . А . Сем-ки н а. Эти 
работы отмечены дипло
мом Почета и четырьмя ме
далями ВДНХ, многими ав
торе ким и с в идете л ь ств ам и.

В год 60-летия УПИ и в 
преддверии XXV I съезда 
КПСС коллектив кафедры 
ставит своей важнейшей 
целью дальнейшее повыше
ние уровня подготовки ин
женеров путем усиления 
теорет и ч е ско й п од готовки
студентов, широкого вне
дрения элементов САПР в 
специальные курсы, разви
тия УИРС, расширения и с- , 
пользования технических 
средств и ЭВМ в учебном 
процессе, развития иссле
довательских работ по про
блеме автоматизации тех
нологической подготовки 
производства.

Большую роль в реше
нии этих задач сыграет 
и ни ц и ати-в а, акт и він о ст ь,
теорчество студентов-техно- 
логов.

Обращаясь к вам, бу
дущим специалистам — ма
шиностроителям двадцать 
первого века, хочется по
желать:

— Помните, что не мо
жет быть инженера без 
живого интереса к делу. 
Развивайте в себе само
едто ят е л ь н ост ь, орг ани з о в ан - 
ноість в работе, целеуст
ремленность, стремление к 
п ос т о ян ном у с о в ер шенств о- 
ванию в деле, которому 
служишь!

В. КУВШИНСКИЙ, 
доцент кафедры 

технологии 
машиностроения, 

кандидат технических 
наук.

О чем писал «ЗИК»
22 октября 1956 года

В актовом зале со
стоялся авторский кон
церт народного арти
ста РС Ф С Р, профессо
ра Московской консер
ватории композитора 
Дмитрия Борисовича 
Кабалевского. Концерт 
прошел с большим ус
пехом.

30 декабря 1956 года
Юрий Барышников 

пришел в институт из 
сельской школы. Все 
три года сдавал экза
мены только на ^«от
лично» 4 Сейчас
Юрий — студент чет
вертого курса Рт. За 
отличную учебу и уча -̂ 
стие (в общественной 
работе он получает 
именную стипендию.

9 января 1960 года
По итогам конкурса 

вузов М инистерства 
высшего и среднего 
специального образо
вания РС Ф С Р на луч
шую организацию бы
та, режима труда и от
дыха студентов наше
му институту за 1959 
год присуждено первое 
место.

Это заслуженный 
новогодний подарок 
большому коллективу 
Уральского политехни
ческого института, вто
рой год удерживающе
му первенство среди 
вузов страны.

31 марта 1962 года
Мы, КОМСОМОЛЬЦЫ

группы Х-140, обсудив 
на очередном комсо
мольском собрании 
итоги мартовского Пле
нума ЦК КПСС и еди
нодушно одобрив его, 
постановили: принять
посильное участие в 
подъеме сельского хо
зяйства нашей страны. 
Мы просим нашу груп
пу в  составе 20 чело
век отправить в пери
од летних работ в один 
из совхозов Павлодар
ского края.

Обязуемся, что до̂ - 
верие комсомольской 
организации УПИ оп- 
правдаем с честью и 
своим трудом умножим 
славу нашего инсти
тута.

13 декабря 1967 года
Впервые на факуль

тете в качестве отделе
ния школы «Юный по
литехник» создана 
школа юных экономи
стов. По результатам 
конкурсных работ в 
нее зачислены 18 уча
щихся 9-х и 10-х клас
сов, в основном — 
уралмашевских школ.

Интернат №  13
предоставляет место 
для занятий.
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S  В преддверии праздника отв. архивариусу Т. Лозинской пришлось-таки покопаться в пыли старых
S  БОКСовских архивов. Кого-то из наиболее активно преуспевших на ниве всесоюзно известной творче-
5  ской организации юмористов пришлось выделить. Иные отошли слегка в сторону от литературных
В  трудов, но не от смеха.
В  Кто не знает «Пятый угол» в «Вечерке»? Но только политехники помнят, что сначала его нашел
3  для «ЗИКа» Николай Моргунов. Сейчас он занимается научными поисками на преподавательской
В  ниве в архитектурном институте.
В  В свое время БОКС был немыслим без Игоря Холодова и Володи Блинова. Оба они успешно при-
5  лагали руку главных редакторов к БОКСовской печати, а теперь в должностях доцентов поражают
S  остроумием студенческие аудитории.
Б  И стиле работ шестидесятых годов мы попытались представить творчество Вячеслава Зиновьева
Щ (смотри заметки фенолога). Сейчас его голой рукой не достать — доктор наук, заведующий кафедрой
в  горного института.
Б  С рисунками получилось несколько сложнее. В отличие от текстов, они свеженькие, почти что се-
Ц годняшние. И сотворил их наш постоянный художник С. Чик.
В  Ну, вот, пожалуй, и все. Надеемся, что читателям будет смешно.

27 сентября 1956 года (по
поводу работы студентов 
на строительстве новой ко
тельной).

Чтобы не мерзли 
Зимою физтехи,
Час — работе*
Ноль — потехе...
Мы сегодня трудимся 

недаром, 
Чтоб зимой нас

грели батареи. 
Мы своим неугасимым 

жаром 
В эти дни котельную

согреем.
19 октября 1956 года

(о новом в административ
но - хозяйственном слова- 
ре).

Вентиляция — то, в чем 
остро нуждается 3-й учеб
ный корпус. Недавно ис
полнилось 10 лет, как впер
вые был поставлен вопрос 
о вентиляции. В связи с 
юбилеем вопрос поднят 
вновь.

Механизация — отвле
ченное понятие, не исполь
зуемое в труде уборщиц 
нашего института.

Наивность — надеяться 
на то, что дирекция рас
порядится, наконец, сме
нить оконные переплеты 
на верхних этажах Иэ.

ВАСЯ-
>то Всезнающий Анализа- 
ор Сложных Явлений. Из- 
отовил его выпускник ин- 
кенерно - экономического 
факультета УПИ, ныне сот
рудник АН Белорусской 
Х Р  Отто Новожилов. Мы 
же публиковали в «ЗИКе» 
іекоторые ответы этой 
ілектронной машины на 
іекоторые вопросы., Учи* 
ывая, что этот номер на
вей газеты прочтут, скорее 
ісего, давнишние выпуск- 
іики института, которые не 
імеют возможности регу- 
іярно читать любимый

Дефицит — дверная пру
жина, которую не может 
приобрести отдел снабже
ния и изготовить наши ма
стерские.

Пыль в глаза — имеется 
в виду то, что летит в ла
боратории кафедры тех
нологии цемента из-за от
сутствия * вентиляции.

30 декабря 1956 года 
(о том, что полезно знать 
пришедшему на танцы).

Во время танца не сле
дует размахивать свобод
ной левой рукой. Всевоз
можные кривлянья, ло
манья изобличают дурной 
вкус человека и его плохие 
манеры.

15 мая 1957 года (по по
воду участия молодости в 
эстафете на приз газеты 
«ЗИК»).

Солнце луч на землю 
шлет,

Май стоит вокруг.^
На дорожке беговой 
Весь наш институт.

* * *
Ты увидишь жизни

цвет,
Молодость мою.
Вот она перед тобой 
С радостью в глазах 
На дорожке беговой 
В майке и трусах.

«ЗИК», мы вновь повторяем 
(дополнив) эти вопросы — 
ответы.

— Уважаемый ВАСЯ! По
чему некоторые молодые 
люди носят сейчас натель
ные крестики?

— Согласно правилам из
вестной игры, на каждый 
нолик приходится крестик.

—  Почему, когда целу
ются, закрывают глаза?

— Чтобы не отвлекаться.
— Я подарил девушке 

свою фотографию, но она 
на это — ноль внимания. 
Посоветуй, как быть?

— Подарите, ей что-ни
будь существеннее.

—  Я хочу, чтобы человек, 
которого я полюблю, был 
сильным, умным, добрым. 
А где такого найти?

— Сильного в институте 
физкультуры, умного — в 
Уральском научном центре 
АН СССР, доброго в клу
бе служебного собаковод
ства.

—  Труд создал челове
ка. А кто —  лодыря?

Н А  ЯБЛОЧНЫЙ фа
культет фруктовой 
академии я посту

пил, откровенно говоря, 
только потому, что люблю 
поесть яблоки. Но заня
тия меня разочаровали: 
нам читали теоретические 
предметы, а если и при
носили в аудиторию фрук
ты, то э(то были восковые 
муляжи. Вскоре я уже 
решил было бросить эту 
академию, но ребята ска
зали: «Потерпи до лета,

Ничего удивительного — Г. Дробиз когда-то ра
ботал литсотрудником «ЗИКа»; потом был провоз
глашен «королем» молодых поэтов Свердловска, 
стал лауреатам конкурса журнала «Крокодил», 
призером 16-й страницы «Литературной газеты».

Как вы можете убедиться из публикуемых от
рывков романа — «Посиделки под ньютоновкой» — 
мышление у Г. Дробиза строго научное.

хозного селекционера. 
Ученые решили, что им 
неловко идти на поклон к 
простому мужику без уче
ной степени. Но таи как 
опыт перенимать все-таки

некоторое время, пока 
«ньютоновка» вырастет и 
даст первые плоды.

А  дальше было вот что. 
Семена «ньютоновки» по
садили вдоль институт-

ростью.
Вдруг ужасная весть 

пришла из соседнего се
ла: там выведен новый 
сорт яблони іи получен 
урожай, какой не снился 
ученым. Сделал это моло
дой парень, сын покойно
го колхозного селекцио
нера.

Вскоре меня вызвал 
сам Тыблоков.

Он сидел у себя в ка
бинете под портретом 
Ньютона. Завидев меня,

ПОСИДЕЛКИ ПОД ньютоновкой
там на практику поедем, 
налопаемся фруктов от 
пуза».

И вот лето, вот август. 
На практику меня посла
ли в научно-исследова
тельский институт ябло- 
коведения.

Тут я успышал порази
тельную историю.

Началась она лет де
сять назад с того, что в 
одном из окрестных сел 
простой колхозник полу
чил урожай яблок намно
го выше, чем в институт
ском саду на эксперимен
тальных делянках. Уче
ному совету порекомендо
вали перенять опыт кол-

надо, то приняли реше
ние: перенять зарубеж
ный.

За границу был послан 
профессор Тыблоков.

— Уважаемые колле
ги, сейчас я покажу вам 
нечто грандиозное, — 
сказал он по возвращении 
и с этими словами достал 
носовой платок. Там были 
маленькие темные 3epf* 
нышки.

— Знаете, что это та
кое? — торжествующе 
спросил Тыблоков. — 
Это семена той самой яб
лони, с которой упало яб
локо на голову Ньютона!!! 
Нам придется подождать

ского фасада и стали вы
ращивать. Под яблонями 
врыли скамеечки. В авгу
сте на них по очереди си
дели все научные работ
ники института. Один си
дит, другой трясет ствол. 
Трясет, пока яблоки не 
начнут падать и одно из 
них не стукнет сидящему 
в голову.

Первый же сезон пока
зал, что великое проро
чество Тыблокова сбыва
ется. После многих лет 
серости и тоски в инсти
туте наступал рассвет на
учной мысли. Новые 
идеи, темы, проблемы 
росли с невиданной ско-

он сказал: «Есть важное 
задание. Пам неудобно, а 
вы студент. Сходите в се
ло к этому парню, запи
шите все, что он расска
жет, но главное, попытай
тесь выведать у него са
мую главную вещь: чем 
его стукнуло»?

Г. ДРОБИЗ.

«Пришла пора — отворяй 
ворота», — говорит народ
ный календарь. И то прав
да — осенью урожай в ок
но не просунешь, не то что 
зимою, когда в оконные ще
ли общежития всяк может 
палец совать. Впрочем, в 
наших краях с окном свя
зано очень много пословиц, 
поговорок и шарад, никто 
их теперь всех-то и не 
упомнит, да и нужды в 
этом особой уже нет.

«Под голубыми небеса
ми, великолепными ковра
ми...» имел в виду поэт, 
и «...в стылом воздухе 
медленно кружилась и тая
ла первая пороша» — в тон 
ему вторит наш современ
ник, отражая суровую дей
ствительность.

Посидишь, посидишь вза
перти — и потянет, пома
нит, повлечет на лоно. Сту
пишь в лес — там ноне 
полно сказочной красоты.

З А М Е Т К И
ФЕНОЛОГА

Еще БОКС писал в 1960 го
ду: «Кроет уж лист зо
лотой»; теперь многих нет, 
но лист не хуже. Засунешь 
в него голову — в нос уда
рит запах пука травы. Од
нако чуткое ухо любителя 
природы еще и услышит без 
всякого труда, как преет 
прошлогодняя листва. Далее 
нагнешься над прелестями 
природы — и уж можно 
различить чьи-то шаги. Ба!— 
дак это ж идут годы. Чу!— 
стук, тебе повезло, стукну
ло, да еще как. Последний 
раз так здорово стучало 10 
лет назад. Еще бы — 60 
лет. В висках стучит, пе
реливается седина, а бес- 
то в ребро, так и норовит,

так и просится, шалун. 
Шугнуть его, проказника, а 
сам ждешь с замиранием— 
неужто 'последний раз? А 
окрест старики еще помнят, 
как в 20-м году никакого 
стука не было, только 
скрипнула входная дверь 
УПИ под напором перво
го студенческого потока. 
Сейчас дверь уже не скри
пит, АХЧ не позволяет, да 
и захлестнуло ее осеннее 
студенческое половодье: у 
входа—Волга-мат ушка, а до 
аудиторий дотекают лишь 
жидкие ручеечки — слиш
ком уж большой коловорот 
в фойе и у 3X3. Студент в 
институте, а в поле — чер
ный пар, это по его следам

пустили борова и зря, де
лать ему нечего. Качествен
но работают наши студен
ты. Не всяк боров знает 
студенческий норов.

Неутомимой чередой сле
дуют друг за другом в ,у  ^  
мена года: стенную сменяе\ 
«молния», ее — «Прожек
тор», далее БОКС, всех их 
дискотека покрывает, то
ропится; все бежит с раз
маху в Лету, но не все вы
ныривает. Но пока жив пос
ледний старожил-фенолог, 
за весной будет лето, за 
сессией — новый семестр, 
за стипендией — повышен
ная стипендия, за диплоК 
мом — диплом; словом, за 
«далью — даль», как писал 
БОКС о книжной полке 
футуролога - далевода. А 
в Атлантическом океане бу
шует тайфун Ната, да ру
ки коротки достать до на
ших берегов.

ццшшшиииі

— И лодыря создал 
труд, только из отходов 
производства.

— Что делать, если стал 
плоско шутить?

— Шутите в разных плос
костях.

— Я заметила, что каб

луки у туфель стаптываются 
в бок іпод углом примерно 
30 градусов, что в дальней
шем мешает ходьбе. Посо
ветуйте, что делать, чтобы 
каблуки стаптывались рав
номерно.

— Раз в неделю меняйте 
туфли на ногах местами.

А. Ю. с радиофака спра- 
фивает:

— Как стать добрым?
— Вышлите в адрес 

БОКСа сто рублей.
— У меня с детства на < 

голове вьющиеся волосы, 
но теперь мне хотелось бы, 
чтобы они были прямые, а 
не вьющиеся. Что мне де
лать? ) < -4

— Подождите немного и 
вопрос отпадет.

— Можно ли влюбиться

при температуре 20  граду
сов ниже нуля?

— Можно, если это не 
температура тела.

— ВАСЯ, как относишься 
к девушкам, которые ку
рят? ■

— Собираю пепел и по
сыпаю себе голову.

— Что делать, если ниче
го не хочется делать?

— Делайте умное лицо.
•— Что делать, если в

продаже нет фотобумаги?
— Учитесь рисовать.

— Прилично ли члену 
месткома танцевать твист?

— Прилично. Если он не 
на заседании месткома.

—  Нас двое, мы подруги. 
А человек, которого мы лю
бим, один. Посоветуйте, 
что делать?

— Полюбите вместе еще 
одного.

— Сейчас хорошая пого
да, и студенты не ходят на 
мои лекции. Что делать?

— Либо ухудшить погоду, 
либо улучшить лекции.

—  Девушка подарила мне 
часы. А  что мне подарить 
ей?

— Подарите ей годы.
— Можно ли угнаться за 

модой7
— Можно. Если вы хоро

шо бегаете в любой одеж
де.

Более подробно с твор
чеством О. Новожилова 
можно познакомиться по 
книге «Радости в рассроч
ку». Ее издало «Мастацкая 
литература» в Минске, в 
1978 году, на русском язы
ке.

Приятных вам улыбок!

Фотографии в номе
ре В. Белькова (фото
хроника УПИ), авторы 
плакатов Б. Демидов, 
А. Лепихин.

Наш адрес: 620002, Свердловск, УПИ, редакция «ЗИ К ». Телефон 54-88-22.
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